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[RUTH ] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Boa tarde 

população de Guarapari que nos acompanham pela TV! 

Peço aos nobres vereadores tomem assento em seus respectivos lugares, bem como 

assinarem o livro de presença! (pausa) 

Peço à secretária que faça chamada dos nobres vereadores para verificação de quórum! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê –Boa tarde 

Presidente! Nobres vereadores a todos os presentes e a população que nos assistem em 

casa! 

Atenção vereadores para a chamada! 

(procede à chamada dos senhores vereadores) 

Há quórum, presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental, declaro aberta essa sessão ordinária às quinze horas e doze minutos! 

Em discussão a Ata da sessão anterior! (pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres vereadores em discutir a Ata da sessão 

anterior, irei colocá-la em votação! 

Em votação Ata da sessão anterior! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço ao nobre Vereador Fábio Veterinário que faça a leitura do texto bíblico! 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Procede à leitura do trecho 

bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Os assessores presentes, 

bem como os nobres s vereadores se coloquem de pé para que nós possamos ouvir a 

reflexão bíblica! 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Procede à leitura do trecho 

bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicito a nobre 

Secretária que faça..[02 CLAUDICEIA] ...  a nobre secretária que faça a leitura dos 

avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Memorando 

Nº 23/2021, Gabinete  da Vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Nesse momento eu peço 

que a nobre secretária faça a leitura dos Expedientes diversos desta pauta. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Denúncia, 

Protocolo Nº 2788/2021. Autora: Fabiana Pereira do Nascimento. Assunto: encaminha 

denúncia com perda de mandato. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Sendo assim colocarei 

em apreciação do plenário. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 



Com a palavra o Ilustríssimo Procurador Geral desta Casa de Leis,  Dr. Renan Nossa 

Gobbi para que possa fazer uso da palavra pelo tempo de até dez minutos. 

O SENHOR RENAN NOSSA GOBBI (PROCURADOR GERAL DA CAMARA 

MUNICIPAL DE GUARAPARI) -  Boa tarde a todos! Quero cumprimentar a Mesa 

Diretora na pessoa do Presidente Wendel Lima demais Vereadores desta Casa, 

servidores, todos que nos visitam, também a população que nos assistem nesta hora. 

Nos foi solicitado o parecer técnico a respeito das denúncias que foram formuladas pela 

Senhora Fabiana Pereira e diante de possíveis vícios nessa  denuncias que foram 

protocolizadas, bem como um aparente conflito normativo pro conta disso a 

procuradoria preparou esse parecer técnico que eu vou passar a fazer a leitura nesse 

momento para vocês...[03 ANA ] ... Parecer técnico que eu vou passar a fazer a leitura 

neste momento para vocês. 

(O senhor procurador da Câmara Municipal de Guarapari, Renan Nossa Gobi, procede a 

leitura do Parecer aos processos nº. 2788/2021 nº. 2810/2021)... [04 SAMUEL ] ... O 

SENHOR RENAN NOSSA GOBBI (PROCURADOR DA CMG) - Procede a leitura do 

Parecer aos processos nº. 2788/2021 nº. 2810/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) - Gostaria de 

justificar a ausência do Vereador Léo Dantas, devido compromisso externo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Pode prosseguir 

procurador. 

O SENHOR RENAN NOSSA GOBBI (PROCURADOR DA CMG) - Obrigado 

Presidente. Então, observem o senhores que o texto da Constituição Estadual, ele está 

em total consonância com a Constituição Federal, quase que uma transcrição na 

íntegra,ipsis litteris. Já a Lei Orgânica Municipal em seu artigo 51 estabelece os casos 

de perda do mandato parlamentar, bem como a legitimidade para propor processo dessa 

natureza em âmbito municipal local. Vejamos, artigo 51. Perderá o mandato o vereador: 

Parágrafo Primeiro, nos casos do Inciso 1,2,3 e 5, e aqui faço só um parêntese só para 

explicar aos senhores. Porque esse parágrafo primeiro quando fala inciso 1,2, 3 e 5, 

diante das possíveis condutas narradas inicial, na denuncia que foi formulada, se 

enquadraria aqui, possivelmente no inciso 3. Então ele diz: “A perda do mandato será 

declarada pela Câmara por voto nominal e maioria absoluta, mediante provocação da 

mesa ou de partido político representado na câmara, assegurada ampla defesa”. 

Novamente a transcrição do texto da Constituição Federal e da Constituição Estadual. 

“É demonstrado que somente os membros da câmara municipal de Guarapari ou os 

partidos políticos com representação nesta casa de leis, pode denunciar um vereador por 

quebra de decoro parlamentar”. Neste momento não podemos deixar de registrar que há 

uma indevida omissão no atual regimento interno da Câmara, o qual não prevê a 

iniciativa de partido político com representação nessa Casa de leis para iniciar processo 

de cassação do mandato de parlamentar, uma omissão ilegal, conforme jurisprudência 

do Supremo Tribunal Federal. E aqui eu não vou fazer toda a leitura do precedente, 

porque se não o nosso tempo vai se estender, mas é ação direta de inconstitucionalidade 

número 3619, de relatoria do saudoso Ministro Eros Grau, fazendo uma análise desse 

conflito entre norma do Regimento Interno e da Lei Orgânica. E aí prossigo: “o 

regimento interno da câmara municipal de retira o seu fundamento de validade da Lei 

Orgânica Municipal, que por sua vez retira o seu fundamento de validade da 

Constituição Federal, entendimento este que tem o acolhimento pelo Tribunal de Justiça 

do Estado do Espirito Santo”. Vejamos, e aí transcrevo o precedente do nosso Tribunal 

de Justiça que diz: só um trecho dele, “as normas possuem hierarquia que deve ser 

respeitada, sendo que a Lei Orgânica do Município retira o seu fundamento de validade 

da própria Constituição Federal, razão pela qual goza de supremacia hierárquica, em 



relação ao regimento interno da câmara municipal”. Assim todas essas normativas 

devem estar em perfeita harmonia para não ser ilegal ou inconstitucional conforme o 

caso. É importante salientar que apesar da nobre iniciativa do artigo 55 do Regimento 

Interno da Câmara, contemplar a possibilidade de qualquer leitor poder requerer a perda 

do mandato de um parlamentar, aparentemente essa previsão extrapolou as regras de 

reprodução obrigatória contidas nas legislações acima citadas. Em situação similar os 

Tribunais de Justiça de Santa Catarina e do Paraná consideraram ilegais a cassação de 

mandato eletivo quando o processo for iniciado exclusivamente por eleitor. E aqui eu 

trago também os julgados do TJ do Paraná e Santa Catarina. Nota-se que a aplicação do 

decreto lei. E por quê que eu falo decreto lei? Porque nos julgados eles mencionam 

aplicação decreto lei número 201 de 67. Nota-se que a aplicação decreto lei número 201 

de 67 deve ser subsidiário, quando existe previsão dos casos de perda do mandato 

eletivo de vereador na Constituição Estadual e Lei Orgânica Municipal, como é o caso 

em tela. Uma vez que essas legislações não prevê em iniciativa exclusiva do eleitor 

como forma de instauração de comissão processante pela natureza deste cargo eletivo. E 

abro aqui um parêntese, alguém poderia questionar, existe um decreto lei de 67, 

trazendo ali um rito que dá...[05 RUTH] ... (Explanação do Procurador Geral da Câmara 

Municipal de Guarapari, Renan Nossa Gobbi - Denúncia - Protocolo 2788/2021 de 

autoria de Fabiana Pereira do Nascimento)... [06 CLAUDICEIA ] ... (leitura da 

denúncia Nº 2788/2021)... Obrigado Presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Agradeço as palavras e 

a explanação do procurador geral da câmara referente a denuncia protocolada nesta 

Casa e assim irei prosseguir. 

Feita a explanação técnica considerando a omissão regimental, bem como princípio 

democrático e a soberania do colegiado irei colocar em processo de votação a sugestão 

técnica da procuradoria geral desta Casa pelo arquivamento da denuncia de protocolo 

2788/2021 e da denuncia em apenso de protocolo de 2810/2021. 

Nesse momento entraremos no processo de votação. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, conforme orientação da procuradoria geral desta 

Casa o arquivamento das denúncias permaneçam sentados. (pausa) 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS - Pela ordem presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Gostaria de orientar ao  

nobre vereador que nós não estamos , nós estamos no processo de votação, Vossa 

Excelência pode encaminhar a votação. 

O SENHOR VEREADOR  IZAC QUEIROZ  DE JESUS - Para encaminhar a votação. 

Boa tarde a todos! Quero cumprimentar a Mesa demais vereadores, público que nos 

assiste. 

Presidente eu quero iniciar a minha fala nesta tarde com um trecho bíblico, um texto que 

nos diz o seguinte: João 8.7  fala o seguinte, um texto talvez muito conhecido: “quem 

dentre nós que não tiver pecado que atire a primeira pedra”. Não estamos aqui Sr. 

Presidente, demais vereadores no papel de juízes para julgar o pecado, mas estamos Sr. 

presidente no papel de legisladores para apurar condutas, parabenizo o procurador geral 

desta Casa pela sua explanação, mas eu não poderia ficar calado diante de uma situação 

desta quando a rua os eleitores me cobram. Sr presidente estamos aqui para apurar 

condutas, pecados todos nós temos, erros todos nós cometemos e não vamos deixar de 

cometê-los porque não somos santos, mas condutas deveriam e devem ser apurada. Se 

esse não  é o instrumento, se o instrumento não é esse Sr. procurador que a Casa, que a 

Câmara providencie o instrumento para apurar porque eu não vou ficar andando na rua e 

sendo chamado de bandido. Não vou andar na rua e sendo chamado de fazer isso ou 



aquilo outro que eu não faço. Então, Sr. Presidente o que eu quero... [ 07 ANA ] ... que 

eu não faço! Então, senhor presidente, o que eu quero sugerir nesta Casa, nesta tarde, é 

que, com base na Constituição, no artigo 5º, inciso LV, que garante a todo cidadão o 

direito ao contraditório e à ampla defesa.E nos diz assim: “aos litigantes em processo de 

judicial ou administrativo, e os aos acusados em geral, são assegurados o contraditório e 

a ampla defesa como meio de recursos a ele inerentes”. Portanto, meus queridos 

vereadores, vamos permitir ao vereador, ora denunciado – apesar de que a denúncia 

acaba de cair – que ele possa ter um processo de defesa amplo e que possa ter o 

contraditório. Para que esta câmara não venha botar a mão sobre isso e venhamos a 

pagar o preço daquilo que fomos acusados ali naqueles áudios. Eles podem estar 

inaudíveis no CD.Mas, para mim, não! Ele chegou até a mim de uma forma muito 

audível! E quando eu fui ali chamado de bandido. Eu não aceito ser chamado de 

bandido! Eu tenho os meus defeitos! Não sou perfeito! Sou um pecador!Cometo erros 

todos os dias! Mas eu não vou aceitar ser chamado de bandido e baixar a minha cabeça 

nesta Casa, e, aceitar isso de forma gratuita. Meu boa tarde a todos! E, por esta razão, eu 

gostaria de encaminhar a votação contrária ao arquivamento da denúncia, ou que a 

câmara possa abrir uma denúncia para apurar. Não quero aqui condenar! Não estamos 

no papel de juiz! Estamos aqui no papel de fiscalizadores para apurar uma conduta do 

vereador. Muito bom que ele esteja presente, porque eu não gostaria de falar isso na sua 

ausência. Parabéns vereador por estar aqui!E é esse o meu pedido. E, por esta razão, eu 

voto contra o arquivamento. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Para 

encaminhar a votação, pela ordem o vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR PEREIRA – Presidente.Boa tarde a todos, aos 

colegas vereadores. Boa tarde a todos que nos assistem. Assim, graças a Deus, nessa 

semana eu tenho caminhado muito. E, graças a Deus, não ouvi essa palavra comigo de 

que o vereador é bandido. Talvez eu esteja em outro município porque ninguém me 

falou, ninguém relatou isso na rua. Estou até espantado que o colega falou isso aqui. 

Porque ninguém me chamou de bandido. E, graça a Deus, essa convicção eu tenho: eu 

não sou bandido! Então ninguém me chamou, ninguém externou a palavra assim: “você 

é bandido; os vereadores são bandidos”. Então, por esse fato, pelo relato que o 

procurador dessa Casa explanou aqui, presidente, eu vou votar favorável ao 

arquivamento pela conduta e mal vício desse pronunciamento dessa eleitora. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Para 

encaminhar, desta vez favorável ou contrário, pela ordem o vereador Rodrigo Borges. 

A você, que nos está acompanhando pelas plataformas digitais, neste momento não 

existe a discussão. Existe um encaminhamento do processo de votação. Dois vereadores 

podem se posicionar favorável e dois podem se posicionar contrário. Nós estamos indo 

para a terceira manifestação.  

Com a palavra o vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, cumprimentar a Mesa, os 

colegas.Cumprimentar o público que está aqui e quem está nos assistindo. O que nós 

estamos hoje discutindo foi protocolado… Para o público em casa entender, para todos 

da cidade entenderem. Foi protocolado uma denúncia por uma eleitora. Eu vim aqui 

mais cedo na câmara olhar essa denúncia para poder saber quais são realmente os 

fundamentos. Uma coisa é a gente ouvir por áudios que chegam no telefone da gente. 

Porque isso já aconteceu comigo e eu fui absolvido! E outra coisa é o que está sendo 

discutido agora na Casa. Existe uma inicial.Uma denúncia tem que cumprir alguns ritos. 

A pessoa tem que se identificar para fazer esse tipo de denúncia.Se não vai lá e faz ela 



escondido; faz de outra forma. Mas para acontecer o que está acontecendo hoje tem que 

se identificar; tem que ser eleitora, tem que provar isso. Foi o que o procurador…[08 

SAMUEL] ... mas para acontecer o que está acontecendo hoje, tem que se identificar, 

tem que ser eleitora, tem que provar isso, foi o que o procurador explicou aqui muito 

bem explicado. Um eleitor qualquer, uma pessoa qualquer, outro dia a gente estava 

discutindo isso aqui, um projeto da Kamilla Rocha, que eu mostrei a ela. Ela não tem fé 

pública, ela tem que se identificar, ela também tem que ir lá e falar, “eu sou essa 

pessoa”, se não amanhã fala que “João das couves”, veio aqui, quem é João das couves? 

Isso aqui não é para tirar ou inocentar o vereador! Mas se isso for feito de qualquer 

maneira, amanhã pode ser anulado tudo. Para quem é advogado como eu sou, mostra 

que isso é um rito que tem que ser cumprido desde o início, da maneira certa. O 

procurador veio aqui, pediu que seja arquivado, a pessoa pode fazer a modificação que 

ela quiser. Mas o que ele falou aqui é técnico. Precisa ser cumprido esses requisitos. 

Isso aqui não é justificando. Eu não sou a favor, nem contra da prática que estão 

supostamente falando. Se teve o crime, que seja apurado. Agora chegar aqui hoje de 

qualquer maneira e falar qualquer um aqui, “você é um ladrão” e vamos... Calma lá, isso 

não é assim não. Eu concordo com a fala do Vereador Izac, que ninguém quer ser 

chamado de ladrão na rua. Então, nós não podemos também dar a ele ouvidos a 

qualquer uma pessoa que não se identifica, que foi gravado um áudio de qualquer 

maneira, uma parte do que interessa leva para lá, ninguém sabe o contexto, quantos 

foram. Você acaba com a vida da pessoa. Isso é porque hoje foi gravado o Marcelo, 

ontem foi gravado Eu. E não foi bonito não! Até eu conseguir provar na justiça, passou 

meses, um ano e um monte de gente falando um monte de coisa. E depois não tem 

ninguém para falar que, não foi, que não tinha nenhum ilícito naquele áudio. Então você 

ser um homem público nesse país é difícil. É difícil você se levantar, porque inventam 

qualquer coisa a seu respeito, amanhã Izac, e vai vim um ou outro aqui para falar de 

você. Quer fazer uma denúncia? Faça nos termos da lei. Vai ser assegurado 

contraditório e depois sim, vai ter um resultado final. Não antecipe isso. Hoje é o 

recebimento da denuncia do jeito que ela foi protocolada. Se alguém leu a denuncia, eu 

li, não sei quantos vieram aqui, mas eu vim aqui ler. E o meu voto vai ser para o 

arquivamento, porque não tem condição nenhuma do que eu vi aqui prosseguir. 

Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Ainda no pequeno 

expediente. Após a explanação, a leitura feita pela senhora secretária da denuncia e a 

explanação técnica da procuradoria geral da casa, considerando a omissão regimental, 

bem como princípio democrático e a soberania do colegiado, irei colocar em processo 

de votação. A sugestão técnica da Procuradoria Geral desta Casa, pelo arquivamento da 

denuncia de protocolo número 2788/2021 e da denuncia em apenso de protocolo 

2810/2021.  

Os senhores Vereadores que aprovam, conforme orientação da Procuradoria Geral desta 

Casa, o arquivamento das denuncias, permaneçam sentados.  

Aprovado por doze votos a um. A decisão do plenário é conforme o que explanou o 

procurador geral da Casa, pelo arquivamento. Diante do exposto pelo senhor 

procurador, foi levantado uma providencia complementar. Como já estamos estourando 

o tempo do pequeno expediente, gostaria de transferir a matéria para a ordem do dia, 

pois o pequeno expediente não é permitido a prorrogação, por isso peço a autorização 

do plenário para discussão na ordem do dia.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes. Sendo assim peço que a nobre secretária faça 

a leitura dos expedientes normativos dos senhores vereadores. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA)–Lê: Projeto de 

lei nº 106/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário.Projeto de Lei nº 129/2021 de 

autoria do Vereador Professor Luciano...[09 RUTH ] ... Projeto de Lei nº 129/2021 de 

autoria do Vereador Professor Luciano; 

Projeto de Lei nº 133/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi; 

Projeto de Lei nº 172/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori; 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Projetos de Leis 

nºs:106; 129; 133 e Projeto de Lei nº 152/2021. 

Todos estão baixados às comissões! 

Pela Ordem a Vereadora Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde presidente; 

nobres colegas! 

Presidente, eu gostaria de solicitar leitura e votação em bloco de todas as matérias dos 

vereadores e retirada da Moção nº 206 e 207 de minha autoria! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – A Vereadora Sabrina 

Astori solicita a retirada das Moções 206 e 207/2021. 

Em votação! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Também irei colocar em apreciação, uma vez que é regimental o pedido de votação em 

bloco após a leitura dinâmica de todas as matérias constantes na pauta dehoje! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço que a nobre secretária faça a leitura dinâmica! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê –  

Indicação de nº 267/2021 de autoria do Vereador Fábio veterinário; 

Indicação de nº 268/2021 de autoria do Vereador Fábio veterinário; 

Indicação nº 388/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori... 

Indicação nº 390/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori... 

Indicação nº 587/2021 de autoria do Vereador Denizart. 

Indicação nº 588/2021 de autoria do Vereador Denizart. 

Indicação nº 689/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº 715/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Indicação nº 716/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Indicação nº 725/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com o término do 

Pequeno Expediente fica toda pauta de hoje, transferida para a próxima sessão, porque 

se nós votássemos pós horário, não teria validade, por isso transfiro toda pauta de hoje 

para a próxima sessão! 

Dessa forma entraremos no horário destinado aos senhores vereadores pelo tempo 

regimental de até seis minutos! Por isso peço que a secretária....[10 CLAUDICEIA] ...  

Pelo tempo regimental de seis minutos. Por isso peço que a Secretária faça a chamada 

do primeiro orador inscrito para que possa fazer uso da palavra. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Max 

Júnior. 



O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JÚNIOR – Boa tarde 

Presidente, boa tarde demais Vereadores, boa tarde servidores da Casa, boa tarde 

público que nos assiste através das redes sociais, através da TV. 

Hoje eu venho a essa tribuna para poder falar sobre o RX ali na UPA, recebi várias 

ligações, várias mensagens e isso de umas três semanas para cá de pessoas que não 

estavam sendo atendidas, dezessete dias quebrado. Né Izac? E fiz o contato com a 

secretaria municipal de saúde, fui informado que foi aberto um pedido de urgência para 

que pudesse ser feito o reparo desse equipamento de RX e esse equipamento da 

inauguração da UPA, não passou por manutenção e teve vários atendimentos ainda mais 

agora durante esse pedido da Covid. Então assim, funcionou muito tempo. Não 

defendendo a prefeitura através da Secretaria mais eles fizeram um papel correto, de 

forma imediata solicitaram o reparo da máquina, a ampola da máquina de RX que já deu 

seu tempo de vida útil que precisaria ser trocada. E, houve até uma certa logística para 

levar as pessoas para o HIFA, só que a nota que a prefeitura colocou através das redes 

sociais dava a entender que todas as pessoas que precisava, todos os pacientes que iriam 

precisar da utilidade do RX seriam encaminhado para o HIFA, mas não estava 

acontecendo dessa forma, só os casos de emergência que estavam sendo destinado para 

o HIFA. Enfim, para que esses problemas não venham acontecer novamente nós 

fizemos a indicação hoje também solicitando a prefeitura municipal de Guarapari 

através da secretaria competente que fizesse aquisição de mais um aparelho de RX, 

porque a saúde é igual fome você não pode esperar, quem tem fome tem pressa e quem 

precisa da saúde também tem pressa. E, na área da saúde quem tem um equipamento na 

verdade não tem nenhum porque se quebrar você vai ter que esperar, então fiz a 

indicação. Tem alguns amigos da bancada federal, da bancada estadual nós vamos 

correr atrás de uma emenda para que os nossos pedidos sejam feito também para que a 

população de Guarapari tenham mais dignidade. 

Gostaria de passar uma parte para o vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom, cumprimentar a 

Mesa Diretora, os colegas, o público de novo. Pedir desculpa por meu cabelo estar 

bagunçado novamente, mais é quase que uma marca registrada. 

Vou para um tema muito bacana que é à entrada do bairro Portal. Ontem tive uma 

reunião com o superintendente regional executivo da Região do DER Américo Luiz 

juntamente como dono da Pedreira e consegui a mais de um ano que estou tentando 

conseguir que entregasse ao DER o projeto ao dono da Pedreira para que a gente 

consiga em uma parceria pública privado fazer aquela rotatória tão almejada ali. 

Primeiro tiramos o semáforo, mudamos o ponto de ônibus e agora nós vamos conseguir 

se assim Deus permitir que consiga. O empresário levou o projeto para casa e vai agora 

informar o prazo, o cronograma que aí vai ter autorização já para realizar aquela obra 

tão esperada pelo Bairro Portal que me pede a mais de anos, nem sei quantos anos isso 

já tem e conseguimos envolver então o DER que é o responsável por aquilo ali e a 

iniciativa privada. Foi com muito custo vereador!... [11 ANA ] ... Foi com muito custo, 

vereador! Não foi fácil! Não foi só no meu mandato de vereador. Eu venho há muito 

tempo pedindo. E, graças a Deus, parece que agora está tendo um bom desenrolar. Vou 

continuar na articulação para isso acontecer, porque tem coisa que eu só acredito vendo. 

Mas ontem – está registrado, está lá no meu Facebook– a entrega dos projetos onde o 

empresário vai entrar com a parte de material e mão-de-obra e o DER vai entrar, doutor 

Franz, com a parte de sinalização. Então, dessa forma, eu espero assim melhorar aquele 



trânsito ali. Dar mais segurança agora ao motoristas e atender a comunidade lá que tanto 

me cobra isso. Obrigado vereadores! 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JÚNIOR – Só pra concluir a falar aqui, 

presidente, para informar aos munícipes que hoje estava previsto para fazer a 

manutenção no raio X. Então a gente acredita que até às 24h00 nós vamos ter uma 

resposta positiva. Obrigado presidente! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador Leo 

Dantas justificou a ausência.  

Vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA – Boa tarde a todos! Gostaria de estar 

aqui agradecendo a Casa.Que além desse povo aqui, esses vereadores são todos 

trabalhadores. Eu tenho uma profunda admiração por todos vocês aí, pelo trabalho de 

vocês. Vocês são incansáveis.E eu também não fico para trás. Com seis meses de 

mandato eu já estou aí com quarenta e nove proposições, entre projetos de leis e 

indicações.Graças a Deus não me falta trabalho. Eu nunca corri de trabalho! Eu puxo 

uma perna devido ao trabalho, porque eu trabalhava em dois empregos e de tanto 

trabalhar eu não descansava. Aí hoje eu tenho uma lesão na perna que é irreversível por 

trabalho. Roubar nunca! E Deus vai mostrar isso pra vocês! Vai pra mostrar aqui, e eu 

faço questão que a justiça apure. Porque os verdadeiros culpados disso daí, desse 

conluio que estão fazendo contra mim, vai vir e vai esclarecer tudo que eu sou inocente. 

E jamais! Jamais eu chamaria um amigo meu de… Eu faço parte! Eu sou vereador! 

Jamais eu chamaria de ladrão, de bandido! Isso daí foi montado. E a justiça vai 

aparecer. Eu tenho fé em Deus que isso vai vir. E hoje eu estou aqui diante desse 

processo político por estar sendo perseguido porque não querem que um motorista de 

ambulância cresça e represente o povo. Os fatos narrados nesta denúncia não representa 

a verdade! Estão fora da realidade em que se encontram. E jamais referi a este 

parlamento de forma a negligenciar os meus colegas, como retratado. O que falei é que 

nenhum de nós gostamos quando nos ofendem com inverdades, dizendo que fazemos 

esquemas. Ninguém gosta disso! As pessoas envolvidas nessa mentira que está sendo 

contada para retirar o meu mandato serão responsabilizados na Justiça. Já estou indo em 

busca de responsabilização dos mesmos. Eu sou um simples motorista! Não tenho 

vergonha nenhuma de falar que sou motorista. Mas sou trabalhador! Não sou 

vagabundo, não! Eu fui eleito pelo povo aqui de Guarapari! Agora junta esse conluio aí 

para tirar o meu mandato. Vai trabalhar! Seja eleito pelo povo! Isso que é bonito! Agora 

formar quadrilha para usurpar o meu mandato; faça-me o favor. É com orgulho que eu 

represento o povo e esta Casa, e nunca participei de nada errado. E ao longo de todos os 

procedimentos políticos e jurídicos eu irei provar a minha inocência e os envolvidos. 

Aqueles que querem me prejudicar serão processados, porque mexeram com a pessoa 

errada. Mexeu com pessoa que trabalha! Mexeu com vagabundo, não!…[12 SAMUEL ] 

... mexer com pessoa errada. Mexeu com pessoa de trabalho, não mexeu com 

vagabundo não. O vereador desta Casa não é vagabundo não, nenhum deles. Todos 

trabalham e trabalham muito. Vejam aí Rodrigo, nem dorme direito. Vai pra lá, vem pra 

cá, não pode falar com ninguém, de tanto trabalhar. Agora quer chamar um vereador de 

vagabundo, tirar um mandato? O quê que é isso gente? Aonde chegamos? Toda hora vai 

chegar um aqui e protocolar uma denúncia para tirar um vereador. O que é isso? Eu 

peço a Deus a proteção que sempre me deu. Confio nele! Agradeço a minha família, 

aqueles que trabalharam comigo de forma leal e que sempre estiveram ao meu lado e 

também esta Casa, funcionários e todos os vereadores e também a imprensa que aqui 

presta um belíssimo trabalho. Que Deus abençoe a todos vocês e peço desculpa a minha 



exaltação aqui, que eu não sou assim, mas o momento me faz falar dessa forma. 

Desculpem-me! Boa tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Fábio Veterinário. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos! Novamente 

né? Foi baixado as comissões hoje, meu projeto de lei autorizativo, para o município 

implementar a guarda municipal, que é uma coisa muito importante no nosso município. 

Nós, como eu já falei em outra ocasião, não é ter inveja dos vizinhos não, mas se nós 

formos olhar ao nosso redor, Anchieta tem guarda municipal; Vitória tem guarda 

municipal; Vila Velha tem guarda municipal; Cariacica e Viana. E o que Guarapari tem 

a menos que essas cidades? Nada! Muito pelo contrário, recebemos uma quantidade 

grande de turistas, e o nosso corpo da Polícia Militar fica sobrecarregado. Então, tendo 

uma guarda municipal, a parte de trânsito, a parte patrimonial fica mais por conta dessa 

guarda municipal e a Polícia Militar, que é preparada para o combate ao trafico, 

combate aos assaltos, ela pode trabalhar melhor. Então, venho pedir né, hoje foi só 

baixada as comissões, mas posteriormente vamos ter as votações, pedir o apoio de todos 

os colegas. Como indicações aqui, tenho uma solicitação minha e de Wendel Lima para 

a construção de uma creche no bairro São Gabriel e a limpeza na Unidade Básica de 

Saúde do Camurugi. Além disso, uma questão que, é claro que a gente tem ali na Av. 

Jones dos Santos Neves, eu solicitei a instalação de um semáforo. Aquela área, ela é do 

DER, então seria estadual, é uma luta nossa, ter ali próximo ao cemitério um semáforo. 

Essa semana passada mesmo teve um acidente com morte no local. Mas sabendo que é 

do DER a gente trás a Casa a preocupação, o pedido foi feito a Secretaria Municipal de 

Trânsito, mas também encaminhado ao DER, porque ele que é o real responsável por 

aquela rodovia. Tem algum colega quer uma aparte? Vou ceder uma parte aqui, porque 

hoje ficou diferente né, não vai voltar essa pauta de novo, ficou uma sessão diferente. 

Dudu, à vontade. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO - 

Boa tarde Presidente! Boa tarde colegas! Boa tarde imprensa! Quero aqui mais 

agradecer. Quinta-feira na sessão passada, nós fizemos aqui, o Zazá até me ajudou 

também a cobrar a limpeza do Campo do América, ali em volta ao entorno, bastante 

lixo. Tiraram umas duas, três carretas dali e agora vão colocar as placas ali, para indicar 

que não pode jogar lixo ali nos patrimônios e também que a lei que se cumpra também e 

que os donos dos loteamentos ali que fechem os seus lotes e vamos parar com isso, 

porque as pessoas recebem também para pegar esse bota fora e também colocar lá no 

bota fora, e não colocam. Então, hoje, ali estava um descaso, uma bagunça, mas na 

semana passada eu levantei essa bandeira do Campo do América ali. O próprio Denizart 

falou que não é só ali, mas é em vários lugares, né Denizart? Em vários lugares aqui em 

Guarapari. Então foi feito uma ação ali. Anteriormente ali perto da Escola Joventina 

Simões, era também uma jogatina de lixo... [13 RUTH ] ... anteriormente ali perto do 

grupo Joventina Simões, era também uma jogatina de lixo,  cadeira velha, e botamos a 

placa, acabou funcionando! Então quero agradecer hoje a Codeg que esteve ali, nos 

ajudou fez aquela limpeza, e vou tomar cada vez mais as devidas providências! No mais 

um abraço a todos! 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Obrigado e boa tarde a todos! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) Lê – Vereador 

Professor Luciano! 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde a todos! 

Público que nos assistem; a imprensa aqui presente! 



Eu vou falar do projeto de lei que a gente deu entrada na Casa o 129/2021 que fala sobre 

a implementação de câmeras de monitoramento na área externa e interna das nossas 

unidades de ensino do município de Guarapari! Essas câmeras teriam várias funções, 

primeiro a gente está olhando pela integridade física dos nossos alunos e professores do 

município, as questões às vezes de alunos que vão a escola, recentemente a gente tem 

questão de alunos também desaparecidos, então esse projeto de lei seria muitíssima 

importância em nosso município, então a gente pede aí atenção aos nobres vereadores, 

às comissões também, sobre esse projeto de lei que vem para trazer assim um benefício 

muito grande para a educação de nosso município! 

Quero agradecer aqui também aos nobres vereadores na tarde de hoje pela aprovação 

dos nossos requerimentos, não só meu, mas de todos os vereadores aí presentes que 

entraram com o pedido! Temos aqui na área da educação ainda, falando sobre a reforma 

da quadra esportiva da Escola Ana Rocha Lyra, a escola onde eu atuo, sou efetivo nesta 

escola, então assim gostaria de pedir ao poder executivo, a secretaria de obras a reforma 

da quadra dessa escola! Também da Escola Darcy Ribeiro, uma escola que tem um bom 

tempo que a gente não tem melhorias lá, então a gente gostaria de pedir uma melhoria 

efetiva, uma escola que atende uma região grande ali, uma escola a importante em nosso 

município, então assim a gente tem rodado bastante aquela região, tem trabalhado 

bastante ali, então gostaria de pedir uma atenção especial para a reforma dessa escola!  

E chegou à manhã de hoje, assim como eu recebi, vários vereadores devem ter recebido 

o projeto, ele é até bom, um projeto que a SETAC está implementando que fala sobre a 

juventude do nosso município, a gente fica feliz, porque durante um bom tempo a gente 

não ouviu falar muito desta pauta, então assim, alguns vereadores daqui buscaram 

espaço para a gente, tem no nosso município essa pauta, vereadoras como a Sabrina, 

Kamila Rocha, então buscar esse espaço junto ao poder público para que a gente tivesse 

espaço para juventude do município, então assim, a gente vê que o movimento, ele 

inicia de forma positiva, mas só que na manhã de hoje a gente recebeu alguns 

formulários de alguns internautas, da rede social e tudo mais, de alguns grupos de 

whatsapp e a gente foi buscar na íntegra, ou seja, no site oficial da prefeitura, e nesse 

site realmente estavam constando algumas partes de questionário aqui, deixando bem 

claro que a gente não tem nada contra ninguém, tá? A questão da ideologia de gênero, 

isso cada um faz da sua vida o que quer, mas só que para os nossos jovens hoje em 

Guarapari a gente está precisando é de emprego, renda, capacitação, eu acho assim que 

os olhos da prefeitura, da secretaria de assistência social, esse centro da juventude que 

está vindo, hoje o que a gente está precisando é disso: formação, orientação, emprego, 

estágio... [14 CLAUDICEIA] ...  orientação, emprego, estágio. Eu acho que o que tiver 

dessa natureza a gente vai ficar feliz, a gente vai bater palma e assim, deixando bem 

claro que a nosso preocupação também é com as famílias. Então assim, a questão de 

orientação, de gênero, a questão de orientação sexual isso daí não compete pelo meu 

ponto de vista a nós atores do poder público, muito menos a secretaria e ao poder 

executivo.  

Do mais eu desejo uma boa tarde a todos, um abraço e que Deus abençoe e que a 

família seja sempre a base forte da sociedade. Boa tarde! 



A SENHORA 2ª SECRETÁRIA ( SABRINA BUBACH ASTORI)  - Vereador Izac 

Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Sr. Presidente! Mais uma vez 

uma boa tarde a todos, público que nos assiste de casa. 

Eu desde o início deste mandato no dia 1º de janeiro eu sempre tenho me posicionado 

nesta Casa, e não vou fazer diferente. 

Quanto denúncias, com relação ao meu nome se elas vierem nós estaremos abertos 

também para fazer a mesma discussão. Então às vezes a gente  faz um posicionamento e 

não quer dizer que nós somos contra a pessoa do vereador, e sim a favor da defesa do 

mesmo. E acho que é importante que se apure essas coisas, o vereador aqui fez uma 

menção de que não somos bandidos, de que não falou nada disso, então que se apure 

isso para que possamos ter...o vereador Rodrigo mencionou que passou por um processo 

semelhante e eu imagino vereador o quanto seja desgastante passar por aquilo que você  

não fez, daquilo que foi acusado indevidamente e estar com a família e ao mesmo tempo 

não estar porque a mente não fica ali, a sua mente, seu pensamento está em outro lugar. 

E, diante dessas questões eu não vou deixar de fazer o meu posicionamento, não quer 

dizer que eu sou contra ou a favor de A, a favor de B, agora não posso me calar diante 

de uma situação com a qual eu fui envolvido indiretamente e diretamente. Então 

vereador Zé Preto mencionou que não recebeu nenhum comentário vereador é porque 

talvez Vossa Excelência mora numa área rural, seu celular talvez não tem alcance mas 

eu acho que todos nós aqui da cidade recebemos esses áudios e ouvimos piadinhas nas 

ruas, eu acho que nenhum vereador pode negar isso, se quiser negar pode levantar a 

mão e falar assim: eu assim como o Zé Preto não ouvi nada disso!” Eu acho que 

ninguém vai fazer aqui... e até os senhores que estão presentes e até o que estão em casa 

porque eu acho que todos nós ouvimos isso. E se está errado que se apure, sei que a 

denúncia tem vícios? Tem. Parabéns doutor mais uma vez, eu fiquei aqui de boca 

aberta. Não vou falar isso não porque vão falar que eu estou achando o senhor bonito, 

não, mas pela sua explanação. Porque Vossa Senhoria conseguiu  ir e voltar, ir e voltar e 

mostrar pontos positivos porque o direito é assim – eu também sou formado em Direito, 

não exerço a profissão – mas o Direito ele é bonito eu tive um professor que sempre 

falava que o Direito é lindo exatamente por essas questões. Você tem as regras, as 

exceções, ai tem os pensamentos contrários dos tribunais, do STF, enfim, as linhas de 

pensamentos e  Vossa Excelência conseguiu nos mostrar que realmente existe vícios na 

denúncia. E por esta razão ela não foi aprovada, mas que possamos por meio desta Casa, 

por meio da Mesa Diretora provocar essa investigação. Ou vamos ficar calados? O 

vereador pediu desculpas aqui,  praticamente se retratou em plenário. 

E, Zé Preto eu vou comprar um terreno lá perto da sua casa porque aí ninguém vai me 

mandar mensagem, eu não vou ouvir nada disso, ninguém vai me cobrar 

posicionamento, eu acho que Vossa Excelência mora num paraíso, um local aonde não 

chega a mensagem que chegou para todos nós. E deve ser muito bom morar num local 

onde tem essa tranquilidade, eu de repente Vossa Excelência, eu quero registrar e não 

foram uma, nem duas, nem tão pouco menos de dez pessoas me cobrando um 

posicionamento e eu fiz e eu farei sempre que aqui estiver. Muito obrigado e boa 

tarde!...[15 ANA ] ... sempre que aqui estiver. Muito obrigado e boa tarde! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) – Vou dar o direito de resposta ao vereador Zé Preto porque o nome 

dele foi citado. 



O SENHOR VEREADOR ADEMIR PEREIRA – O colega aqui, que me antecedeu, 

falou muito bem: eu moro, sim, no interior. Mas lá pega telefone. Lá tem eleitor. Então, 

na verdade,talvez, eu não tenha a mente vazia. Tenho trabalho para fazer e talvez eu não 

ouvi esses relatórios que foram falados aqui. Porque eu trabalho.Eu levanto cedo e 

trabalho. Então talvez a minha mente não é vazia para receber essas condutas que estão 

falando. Porque lá tem telefone; pega telefone. Lá eu fico presente com os eleitores. E 

os eleitores nenhum me cobrou isso. Nenhum! Mas, na verdade, tem um ditado que meu 

pai fala:“quem foi mordido de cobra tem medo até de linguiça”. Então, assim, o fato é 

esse: quem foi mordido de cobra tem medo até de linguiça. Então é desse jeito o caso. 

Eu tenho certeza que eu nunca fui mordido de cobra e não tenho medo de linguiça e 

nem de cobra! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) –Próximo orador. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) – Vereador 

Oldair Rossi.  

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) –Vereador Izac, ele não citou o seu nome! Ele não citou o seu nome! 

Eu gostaria que você se sentasse! 

Eu vou suspender a sessão por dois minutos. (Sessão Suspensa)...[16 SAMUEL ] ... O 

SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Convido os colegas vereadores para retornar e solicito à secretária 

que proceda à chamada dos senhores vereadores para verificação de Quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Procede a 

chamada para verificação de quórum. Há quórum presidente! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Gostaria de chamar o próximo orador. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador Oldair 

Rossi. (Pausa) 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos! Mesa diretora, nobres 

colegas, vereadores. Queria falar um pouco nesta tarde da importância das nossas 

indicações para o homem do campo, a qual solicitamos aí a compra desses maquinários 

para atender a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente e também de Pesca, tendo em 

vista que esses maquinários são de suma importância para o desenvolvimento do 

interior de Guarapari. Queria parabenizar aqui ao Procurador Renan, o Subprocurador 

Gustavo e o Procurador Thiago efetivo. Parabéns pelas explanações. O meu voto, ele foi 

em cima das suas explanações, porque os meus funcionários é o povo de Guarapari, 

quem me colocou aqui, mil cento e oitenta e oito votos, foi o povo de Guarapari. O 

senhor fez uma explanação jurídica em cima de um processo. Se tem os elementos que o 

senhor acha contraditório ali e pedindo um arquivamento, é porque a gente, eu não 

entendo de justiça, eu tenho que seguir o relator dessa Casa, os advogados. Porque 

como eu não entendo de justiça, muito pouco, eu tenho que seguir o rito das pessoas que 

entendem, para eu não fazer injustiça e nem cometer erros. Queria falar para você 

Marcelo, que a gente, como estou vereador, se fosse o parecer ao contrário também do 

procurador da Casa, eu não faria, eu seguiria sempre o relator, os advogados da Casa. E 

você, como Vossa Excelência mesmo falou, aqui nesta Casa que quer que investigue. 

Então, o senhor não está fugindo dos fatos. Que se investigue e cheguem aos 

culpados...[17 RUTH ] ... está fugindo dos fatos, que se investigue e chegue aos seus 

culpados, eu quero falar também que eu sou um cara que vim do interior, trabalhei 

muito para chegar onde estou hoje, e não sou corrupto, jamais serei corrupto, e quero 

mostrar isso sempre no andamento da minha da minha legislatura com trabalho, 



honestidade e dignidade, esse é o caminho do ser humano para o sucesso, não existe 

outro caminho se não for a honestidade, a transparência! O meu CPF, ele nunca foi sujo 

e nunca vai ser, porque eu tenho vergonha na cara! Fica aqui a dica! Existe muitas 

pessoas maldosas, mas muitas bondosas também! Então o meu rito de vida, o meu rito 

como funcionário do povo eleito, sempre pela honestidade, sempre pela verdade, a 

franqueza, quando você fala a verdade, você nunca entra em contradição! Então eu 

queria deixar dito aí para as pessoas que falaram, que a minha vida é de rua, minha vida 

é de trabalho, minha vida é de visitar as pessoas, lutar pelo povo de Guarapari, pelo 

desenvolvimento! Eu não tenho tempo para ficar escutando besteira, eu tenho tempo 

sim, críticas construtivas, se torna em benefício a sociedade, então eu vejo que a 

sociedade de Guarapari sim, tem que ser esclarecida e mostrado os fatos, mas se nós 

temos procuradores, advogados dentro dessa Casa, eu tenho que seguir a justiça! A 

justiça,ela tem que ser sempre feita né, então eu não posso cometer erros! Se o 

procurador me respalda nessa Casa e me fala judicialmente, oque que tem que ser feito, 

é isso aí que tem que ser feito, então o meu voto, o meu voto que eu fiquei né...foi pelo 

procurador e pela legitimidade, e eu não ouvi tá gente, ninguém me chamando de 

bandido, e se me chamar de bandido na rua vai tomar pancada também! Vai ter que 

provar! Né! Se provar, aí pode chamar à vontade! E no mais uma boa tarde e Deus 

abençoe a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereadora 

Kamila Rocha, declina! 

Encerrado horário dos vereadores, Presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Finalizado o horário dos 

oradores inscritos, entraremos no horário destinado as lideranças partidárias que por sua 

vez são os nobres vereadores! Por isso peço que a secretária faça a chamada do primeiro 

vereador, líder partidário, inscrito! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador 

Isac Queiroz! 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Muito ruim presidente, ter 

que falar de uma pessoa que não está presente, é porque ela também não tem internet 

aqui na Câmara, aí ela não está presente, deve ser por isso! Porque falar que os outros 

têm mente vazia para ficar ouvindo, eu acho que essa história aí não existe! Mas é muito 

bom falar e correr! Fica aqui para ouvir, porque eu fiquei aqui para ouvir, e eu não 

tenho mais nada para falar nessa tarde, eu acho que essa é a maior covardia: é querer 

falar e correr para não ouvir o que o outro tem a dizer, e eu na verdade não fiz nenhuma 

ofensa ao dito cujo vereador –vou tirar o dito para não mencionar o Dito- ao cujo 

vereador, até porque, senão vou dar direito de resposta ao Vereador Dito! Eu não 

mencionei, eu só relatei o que ele falou: que ele não ouviu, assim como o vereador 

também não ouviu! Então Parabéns para vocês! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) Lê – Vereador Odair 

Rossi! 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Boa tarde a todos mais uma vez! Mesa 

Diretora; vereadores; publico que nos assistem de casa! 

Então agora é um momento do partido....[18 CLAUDICEIA] ... Público que nos assiste 

de casa. Agora é o momento do Partido sobre o Democratas, tenho orgulho de estar no 

Democratas. Eu queria deixar um pouquinho o Partido de lado e falar de trabalho. No 

sábado começamos  lá no bairro Santa Rosa um dos maiores projetos concluído vai ser 



um dos melhores  projeto de Guarapari com certeza. Que seja a escola de Estudo 

Ambiental Parques das Rosas. Eu gosto de falar de trabalho aonde eu pego na enxada lá 

mesmo eu não tempo ruim, eu podo árvore, eu monto em cavalo, eu faço o que eu quero 

da minha vida. Tem uns críticos que critica demais, mas não tem competência de fazer o 

que eu faço. Falar de mim é fácil vai lá fazer o que eu faço. Tem pessoas dentro do meu 

próprio... oposição política denigre, faz menções ao vereador mais não tem competência 

de pegar um pincel e pintar  um brinquedo na praça que está estragado. Eu não, eu vou 

lá e pego o martelo tampo aqueles brinquedos, faço cadeira, colo, pinto, isso é o dever 

do cidadão, eu sou um cidadão acima de tudo. A única coisa que eu peço dessas pessoas 

que vejo conversar fiado, vai trabalhar, vai lavar um tanque de roupa, em vez de ficar 

falando abobrinha pelos cantos dos bairros, vamos progredir, fazer coisa boa para o 

futuro de Guarapari. Eu não tenho medo de trabalho não, agora à gente vê tantas 

pessoas incompetentes que chega dá arrepios. E quando a pessoa fala muito de você é 

porque ela quer ser você. Ela quer ser você, mas como ela não teve competência para 

ser você ela fica criticando. Então queria dizer ai para os encostados aquelas pessoas 

que não tem atitude, que não tem coragem de trabalhar que deixe as pessoa fazer essa 

escola de Estudo Ambiental e a horta comunitária um projeto de quarenta e quarenta e 

quatro mil metros quadrados que vai servir de exemplo para Guarapari, para as cidades 

vizinhas. Eu gosto de trabalhar, não gosto de ficar conversando fiado não! E se alguém 

tiver alguma coisa para falar contra mim esta aqui é só vim aqui que eu dou o direito  da 

palavra, mas fala na minha cara. Ta bom gente! Uma boa tarde aos competentes e uma 

péssima para os incompetentes. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA ( SABRINA BUBACH ASTORI)  - Vereadora Kamila 

Rocha, ausente. Vereador Max Júnior.  

O SENHOR VEREADOR MAXWEL JOÃO DOS SANTOS JÚNIOR – Boa tarde 

Presidente, boa tarde demais vereadores, boa tarde público presente. 

Quero pegar um gancho aqui na fala do vereador Luciano, Professor Luciano sobre a 

Primeira Semana da Juventude que vai ocorrer no próximo me através da SETAC. Hoje 

pela manhã recebi diversas mensagens, pessoas encontrei pessoalmente, questionando 

sobre o questionário que esses jovens teriam que fazer para poder participar desse 

programa. E uma dessas perguntas desse questionário assim, muito me chamou atenção 

como está lá na pergunta quatro, para você  participar desse programa que vai ter que é 

a  Primeira Semana da Juventude você vai ter que preencher um questionário. Uma 

pergunta primeira na verdade é o nome, a segunda quem você é se você é preto, pardo, 

indígena, amarelo, branco, não sei, outros. A terceira pergunta sua idade. quinze a 

dezoito; dezenove a vinte e um; vinte e dois a vinte e quatro, vinte cinco a vinte e nove e 

outros; presta atenção que eu não vou repetir não, vereadores. E a quarta fala sobre 

orientação. Diz assim Rodrigo, Lésbica, Gay, Bissexual, Assexual, Pansexual,  

heterossexual, e outros...[19 ANA ] ... pansexual, heterossexual, e outros. E a quinta 

pergunta diz assim: “como você se identifica: Mulher Trans; MulherCis; Homem Trans; 

Homem Cis;Travesti; não binário; não sei;Intersexual. Então, assim, eu não sei qual foi 

o intuito da secretaria ao formular essas perguntas para que a juventude possa participar 

desse programa que vai falar de políticas públicas. Eu vejo, assim, tantas coisas 

importantes, principalmente a secretaria, a SETAC, que fala justamente sobre o 

trabalho. Tanta gente precisando se qualificar. Tantos jovens desempregados. Então eu 

acho que teriam outras perguntas muito mais importantes do que essa para serem feitas. 



Pergunta a orientação sexual; como você se identifica e qual a sua orientação. Então não 

vejo o porquê. E fui informado a alguns minutos antes da minha fala que parece que já 

foram retiradas essas perguntas no site da prefeitura. Então, assim, a gente fica mesmo 

chocado. Se quiser fazer um censo, procure o IBGE. Você vai ter um relatório mais 

completo sobre a questão das pessoas aqui na nossa cidade. Presidente, obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Antes de 

entrarmos na ordem do Dia, vou suspender a sessão por cinco dois minutos.E solicito 

aos nobres vereadores que se direcionem à sala dos vereadores. Um abraço! (Sessão 

suspensa)...[20 SAMUEL ] ... O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA 

LIMA) – Retornamos com a nossa sessão ordinária, e peço que a nobre secretária faça a 

chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Procede  

leitura para verificação de quórum. Há quórum presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental, pela ordem a Vereadora Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde Presidente, 

nobres colegas! Presidente, gostaria de solicitar a primazia e que a solicitação lida pelo 

procurador da Casa, seja votado como precedente do dia. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA)- Como providência 

complementar, no parecer do procurador, irei colocar em votação o enunciado de 

precedente regimental, sugerido pela procuradoria geral desta Casa. O qual, caso 

aprovado, se constituirá em precedente regimental para a resolução de outros casos 

análogos que venham a surgir, na forma dos artigos 17, inciso 13 e 185 do Regimento 

Interno. Como nós estamos na Ordem do dia etem outras matérias, a Vereadora Sabrina 

Pediu primazia desse enunciado, por isso irei colocar em apreciação do plenário.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes. No que tange ao enunciado, eu peço que a 

nobre secretária faça a leitura na íntegra, daquilo que a procuradoria geral sugere para 

que possamos estar, a partir de agora aplicando nos casos análogos que venham a 

surgir...[21 RUTH ] ... para que nós possamos estar a partir de agora aplicando nos 

casos análogos que venham a surgir! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Parecer 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em votação o 

precedente regimental proposto pela procuradoria geral! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito à secretária que faça a leitura dos expedientes normativos dos senhores... 

perdão! Na Ordem do Dia, peço que a nobre secretária faça a leitura das matérias. 

Perdão! Nós estamos na Ordem do Dia, nós vamos agora entrar, havendo quórum, eu 

vou solicitar que a secretária faça a leitura do projeto 054/2021 e a emenda nº 019/2021 

do Projeto de Lei nº 054/2021 de autoria da Comissão de Redação e Justiça! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 054/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em segunda discussão o 

projeto de lei... leu a emenda? 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Emenda 

Modificativa nº 019 ao Projeto de Lei nº 054/2021. 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em segunda discussão o 

Projeto de Lei nº 054/2021 e da Emenda nº 019/2021 ao Projeto de Lei nº 054/2021 de 

autoria da Comissão de Redação e Justiça. 

Pela Ordem a Vereadora Sabrina Astori em segunda discussão! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos 

novamente! 

Eu gostaria de explanar o que é esse projeto, não é?!Eu já venho falando a algum tempo 

sobre a obra do Posto de Saúde lá em Todos os Santos, e esse projeto de lei altera o 

nome da unidade de saúde em forma de homenagear meu saudoso avô Ventura Astori, a 

unidade de saúde de Todos os Santos receberá, se os meus colegas votarem a favor, o 

nome: Unidade de Saúde Ventura Astori, então eu gostaria de pedir (palmas) eu vou 

chorar... o apoio de todos, porque eu ficaria horas aqui falando tudo que o meu avô já 

fez –sempre que falo dele, me emociono, não seria diferente, e é esse o meu projeto de 

lei, e gostaria do apoio de todos os colegas! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Parabéns Sabrina pela, 

pela bela homenagem ao seu avô! 

Ainda em segunda discussão o Projeto de Lei nº 054 e a Emenda nº 019! (pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres pares em discutir a matéria, entraremos o 

processo de votação! 

Em votação o parecer da Comissão de Redação e Justiça favorável ao Projeto de Lei nº 

054/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação a Emenda nº 019/2021 ao Projeto de Lei nº 054/2021de autoria da 

Comissão de Redação e Justiça. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação o Projeto de Lei nº 054/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes...[22 CLAUDICEIA] ... Aprovado por 

unanimidade dos presentes. 

Peço a nobre Secretária que faça a leitura do Projeto de Lei Nº 085/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 085/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em segunda discussão o 

Projeto de Lei Nº 085/2021. 

Pela ordem o vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES- Cumprimentar a Mesa 

Diretora, os colegas, os presentes.  

Esse projeto de lei, tomara que passe e seja aprovado pelo prefeito. Eu não aguento mais 

a reclamação no bairro Portal aonde consegui fazer remover um poste de lugar e os fios 

ficaram tudo caído lá, eu já liguei para as telefonias, mandei as instalações, pedi para os 

moradores que são usuários ligarem. Não tem uma viva alma, liguei para a agência 

reguladora os postes estão por cima da casa das pessoas. O cara da Escelsa falou o 

seguinte para mim: “Vereador, a gente remove o poste e os fios é da Escelsa. Os fios da 

telefonia, da internet são responsabilidades deles.” Então esse projeto de lei surgiu dessa 

dificuldade vereador, e agora obriga a Escelsa comunicar a telefonias e a telefonia 

remover na mesma hora que a Escelsa fizer. Porque é um descaso e virou uma 



obrigação do vereador ficar catando fio, aí também é demais! Eles recebe a gente toma 

o desgaste, pelo amor de Deus, vamos fazer alguma coisa! Aí essa lei espero que seja 

aprovada e que seja cumprida. Não adianta fazer a lei e ela ficar morta não! Espero que 

o município depois fiscalize e obrigue a telefonia, a internet a fazer a mudança dos 

cabos. Eu vou cobrar enquanto eu estiver aqui.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda em segunda 

discussão o Projeto de Lei Nº 085/2021. (pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres Pares em continuar a discussão, 

entraremos no processo de votação. 

Em votação o parecer da Comissão de Redação e Justiça, favorável ao Projeto de Lei Nº 

085/2021  (pausa) 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação o Projeto de Lei Nº 085/2021. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Dessa forma eu peço que a nobre secretária faça a leitura do Projeto de Lei Nº 

088/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 088/2021 de autoria do vereador Dr. Franz Tristão. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em segunda discussão o 

Projeto de Lei Nº 088/2021. 

Pela ordem o vereador Dr. Franz Tristão, autor da matéria.  

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Primeiramente boa 

tarde a todos! 

Só vim à tribuna pedir aos colegas que olhe com carinho esse projeto Nº 088/2021 de 

minha autoria que fala sobre o TEA que é o Transtorno de Espectro Autista e como 

todos sabe é um transtorno na qual as pessoas na maioria das vezes ficam dependente de 

alguém para que possa ajudar no seu dia a dia. Então foi criado aqui um custo mínimo 

para que a prefeitura...como é um projeto autorizativo ficou criado um custo mínimo 

para que a prefeitura possa ajudar essas famílias no custeio de medicamento, transporte, 

alimentação e estudo. Então peço aos colegas atenção e apoio a esse projeto que 

realmente é de relevância as pessoas que realmente precisam dessa assistência.  Muito 

obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda em segunda 

discussão o Projeto de Lei Nº 088/2021. 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres Pares em continuar a discussão, 

entraremos no processo de votação. 

Em votação o parecer da Comissão de Redação e Justiça, favorável ao Projeto de Lei 

Nº88/2021  (pausa) 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados... [23 ANA ] ... Os 

senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação Projeto de Lei nº. 088/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito a secretária que faça leitura do Projeto de Lei nº. 089/2021. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 089/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em 

segunda discussão o Projeto de Lei nº. 089/2021. Não havendo interesse de nenhum dos 

nobres pares em discutir, passamos para o processo de votação. 

Em votação o parecer da comissão de Redação e Justiça, que foi favorável ao Projeto de 

Lei nº. 089/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Dessa forma, votaremos o Projeto de Lei nº. 089/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito a secretária que faça leitura do Projeto de Lei nº. 096/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 096/2021, de autoria do vereador Luciano Loyola. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Além do 

Projeto de Lei nº. 096/2021, também a leitura da Emenda nº. 020/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Emenda 

Modificativa nº. 020/2021, de autoria da Comissão de Redação e Justiça. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em 

segunda discussão o Projeto de Lei nº. 096/2021 e da Emenda nº. 020/2021 ao Projeto 

de Lei nº. 096/2021, de autoria da Comissão de Redação e Justiça. 

Com a palavra o vereador professor Luciano, autor da matéria. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO LOYOLA – Quero agradecer por este projeto 

está em pauta. Quero pedir encarecidamente a atenção de todos os vereadores. É o 

momento em que o nosso país, o mundo inteiro está passando, que é a questão do covid. 

Graças a Deus, a gente vê, assim, um cenário bom em relação as vacinas que vem sendo 

ampliadas; os dados que vem diminuindo. Mas, ainda,a gente tem as sequelas. São 

pessoas com dificuldades na mobilidade; pessoas com problemas psíquicos devido, às 

vezes, ao emprego, a algumas situações psicológicas. Então precisam desse amparo!Um 

atendimento psicológico; um atendimento psiquiátrico; um fisioterapeuta; um educador 

físico. Então esse projeto, ele vem para contemplar todas essas demandas. E, assim, 

nada mais justo do que o poder público arcar com esses custeios. Muitas pessoas estão 

fazendo vaquinhas, ação entre amigos para poder arcar com este custeio. Então a gente 

vai pedindo aqui aoPoder Executivo.E a gente espera que essa câmara, na tarde de hoje, 

faça a aprovação – se assim acharem conveniente – desse projeto. Uma boa tarde a 

todos e obrigado pela atenção! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda em 

segunda discussão, pela ordem o vereador doutor Franz Tristão. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Primeiramente, dar os 

parabéns ao professor Luciano pela iniciativa muito importante que ele teve. Como foi 

em primeira discussão, professor, eu não poderia deixar de me pronunciar agora na 

segunda discussão. Eu acho que é um problema fácil de resolver. Nós vamos aprovar 

hoje esse projeto de lei que é importante para o nosso município.E basta montar um 

ambulatório próprio para o atendimento pós covid. Nesse ambulatório nós podemos 

colocar psicólogos.Que, para mim, é um dos pontos mais importantes do pós covide, 

que é a atenção psicológica. Podemos colocar ali um psiquiatra, um clínico geral. Com 

esses três, nós já conseguiríamos resolver quase 99% dos problemas pós covid. Então eu 

quero deixar aqui…[24 SAMUEL ] ... Então eu quero deixar aqui claro para o colega 

Luciano, que tem todo nosso apoio, viu Luciano? Eu te parabenizo muito por essa 



proposta ao município de Guarapari e acredito que será aprovado por unanimidade e o 

prefeito e a secretária de saúde, com certeza devem abraçar essa causa também. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Ainda em segunda 

discussão, pela ordem Vereador Max Junior.  

O SENHOR VEREADOR MAXWEL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde mais 

uma vez Presidente, vereadores! Parabenizar aqui um projeto de lei do Professor 

Luciano, sobre esse programa de apoio ao paciente pós Covid. Doutor Franz, eu passei 

por Covid também em dezembro, passei, precisei fazer fisioterapia também. Teve o meu 

tio também recentemente que teve também Covid, precisou passar por cinco sessões de 

fisioterapia, passou por uma fonoaudióloga também, e assim, tem muita gente que passa 

por isso, mas não tem condições de pagar. A gente sabe aí que muita gente foi infectada 

por essa doença. Então, eu quero parabenizar ao professor com esse projeto e com 

certeza atenderá e será de muito valia para a população de Guarapari. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Pela ordem Vereador Zé 

Preto. Ainda em segunda discussão. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Quero dá os parabéns 

para o colega Luciano. Isso é de muita importância, porque a gente vê que essa doença 

vem e deixa sequelas. Mas assim, que seja aprovado, e vai ser aprovado aqui na 

Câmara, o colega Franz já falou. É de muita valia, mas assim, esse projeto é pegar e 

despachar para o prefeito. Agora assim, o que acontece? Hoje nós estamos sem 

liderança, sem líder do prefeito aqui na Câmara, porque a gente vê. Porque isso na 

verdade carece uma reunião lá com o prefeito o Luciano e levar e pedir ao prefeito para 

sancionar, e eu tenho certeza que levar para a secretária, ela vai atender com muito 

carinho, eu tenho certeza. Que isso aí é o trabalho, é um trabalho que precisa ser feito 

para ontem, mas na verdade hoje nós carece de líder do prefeito aqui na nossa Câmara. 

Porque na verdade é para representar e marcar uma reunião com urgência, com o 

prefeito, com um projeto desses, tem que botar de baixo do braço e levar rapidinho para 

o prefeito sancionar. Mas então assim, te peço Presidente que faça o papel de líder e 

faça esse projeto chegar na mão do prefeito com urgência, porque é um projeto que 

precisa ser para ontem. O povo está carente, o povo está calejado, sofrendo com as 

sequelas que essa doença deixa, que eu não gosto nem de falar o nome. Porque o que 

acontece? A gente vereador sabe que a procura é muito grande e a gente talvez não 

possa ajudar e fica até com o coração partido. É um projeto assim, de líder do prefeito 

pegar esse projeto e levar para o prefeito sancionar. Mas infelizmente nós estamos com 

a ausência de líder do prefeito aqui. Então assim, interceder por nós e todas as votações, 

uma assim, ela foge. Covarde o nome disso aí Zazá. Então assim, a gente pega, que 

coloque Presidente e leve esse projeto para sancionar, e eu tenho certeza que levar uma 

reunião para a secretária, a secretária vai atender. Eu tenho certeza que ela vai atender. 

Então assim, a secretária precisa de saber desse projeto. Porque não adianta trazer aqui 

Presidente e engavetar. Então, eu te peço encarecidamente que esse projeto tem que ser 

votado e botado de baixo do braço e pedir para o prefeito sancionar, que é de muito 

valia para os nossos munícipes de Guarapari. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Vou comunicar a líder 

para ela fazer isso Zé. Caso contrário eu faço, pode deixar. Mas eu vou pedir a líder. 

Porque eu tenho que respeitar né, nós temos a líder aqui, eu tenho que seguir a 

hierarquia. Não tem jeito. Pela ordem, Vereador Rodrigo Borges.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES - Bom, segundo a mesma 

linha dos colegas, que eu entendo ainda sobre isso, o dinheiro que vem para a Covid, 

pode ser já colocado e disponibilizado para isso. E que mande para cá logo o 

remanejamento do orçamento. Já sanciona e já manda para cá, faz rápido! É rápido, 



porque as pessoas estão morrendo com isso aí. Rápido! Manda para cá, não foi previsto 

no orçamento, tira um dinheirinho da obra que foi um monte para lá e remaneja para a 

saúde, trás para cá, que vai ser aprovado. Pelo menos o meu voto vai ter...[25 RUTH ] 

... saúde, traz para cá que vai ser aprovado, pelo menos o meu voto vai ter, e rápido! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda em segunda 

discussão oProjeto de Lei nº 096! 

Não havendo interesse mais de nenhum dos nobres pares em discutir a matéria, 

entraremos no processo de votação! 

Em votação o parecer da Comissão de Redação e Justiça que foi favorável ao Projeto de 

Lei nº 096/2021 e da Emenda nº 020/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação o Projeto de Lei nº 096/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito a secretária que faça a leitura do Projeto de Lei nº 110/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê –Projeto de Lei 

nº 110/2021. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em segunda discussão o 

Projeto de Lei nº 110/202! 

Pela Ordem o autor da matéria o Vereador Zé Preto!  

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – É isso aqui é um 

projeto de lei, assim, é, utilidade pública lá no bairro que evoluiu muito nestes quatro 

anos de mandato, de nós vereadores, passou matéria aqui na Câmara, os colegas Zazá, 

Dito, Wendel, Kamila participou, assim, nós tivemos um trabalho lá junto com os 

moradores, conseguimos lá água através do governador na época Paulo Hartung, e 

conseguimos também que o prefeito fizesse aquela, custeou com dinheiro próprio a 

energia lá que foi colocado em todas as ruas, e hoje assim estão fazendo essa utilidade 

publica, é porque é um bairro que assim, que merece muito! Então assim, hoje estamos 

também com a frente lá de trabalho de colocar o revisol em todas as ruas lá, o prefeito e 

o Secretário Odivan, mandar um abraço, que já fez o projeto junto com Breno, então vai 

ser agraciado lá naquele bairro, vai ficar um bairro bonito, é porque o povo de lá 

merece, e mandar um abraço para o presidente lá da associação, Itamar, e Zazá também 

esteve na reunião lá mais o Wendel, então assim, é um povo que precisa muito da nossa 

ajuda, nós vereadores ali, o Dito também sabe daquela região ali, milita ali também, 

então assim, mandar um abraço para o Itamar que é o presidente da associação, e isso 

aqui na verdade foi um pedido dele, nós estamos fazendo essa utilidade publica aqui, 

municipal para o Bairro Santarinda! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda em segunda 

discussão o Projeto de Lei nº110/2021! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê –Projeto de Lei 

nº 110/2021. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em segunda discussão o 

Projeto de Lei nº 110/202! 

Pela Ordem o Vereador Denizart Luiz!  

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Presidente eu 

quero aqui parabenizar todos os colegas pelos projetos apresentados, bem como também 

do nosso colega Vereador Dito Xaréu, aqui que eu não poderia deixar de cumprimentar! 



É o projeto de lei, a qual nós também já apresentamos aqui alguns pedidos, algumas 

solicitações sobre esse tipo de projeto, esse trabalho aí! É um projeto de lei que reduz o 

pagamento da coleta do lixo do município de Guarapari, porque a população muita das 

vezes não separa o lixo em casa, não faz aquela separação do que é lixo e o que é o lixo 

orgânico, aquele lixo que realmente, ele não serve, um lixo que tem que ser descartado, 

realmente, do que um papelão, do que uma garrafa, do que um saco plástico e outras 

coisas mais, então uma coleta seletiva! Há muitos anos na minha vida, em outras 

cidades por aí tem os dias das coletas do lixo orgânico e o lixo seletivo, da coleta do 

lixo seletiva, do lixo que não é lixo...[26 CLAUDICEIA] ... O lixo orgânico e tem o lixo 

seletivo da coleta do lixo seletivo. Do lixo que não é lixo, na verdade é um lixo que dá 

retorno, muitas das vezes as nossas casas de reciclagem compra esses materiais aí de 

muitos catadores que nós temos no Município de Guarapari. Mas a própria prefeitura 

deveria incentivar muitos oradores porque o carro do lixo do Município de Guarapari na 

hora da pesagem lá o valor ele é altíssimo e poderia muito bem diminuir se tivesse a 

coleta seletiva. A coleta seletiva ela vai para os galpões aonde eles são separados os 

materiais; a lata, o ferro, o alumínio aquelas coisas, o plástico, a garrafa de vidro, a 

garrafa pet, e outros mais trabalham desse jeito. Então nós solicitamos isso a prefeitura 

de Guarapari e esse projeto do Vereador Dito Xaréu que está trazendo para cá é de 

muita importância. A prefeitura está muito atrasada nesse trabalho, mas muitos anos de 

atraso. Nós temos a Ascamarg que faz esse trabalho lá, mas um trabalho totalmente esta 

engatinhando ainda, não é um trabalho feito pela prefeitura. A prefeitura deveria ter os 

mesmos carros fazendo um trabalho em dia alternado no bairro para coleta do lixo, 

realmente o lixo que vira compostage que dá para servir para outras coisas que vai lá 

para o aterro sanitário. E lá é pago e é caro, é muito caro o transbordo lá onde é o 

tratamento do esgoto aqui de Guarapari e se eu não me engano é em Xuri. Então o 

material reciclado ele é separado na hora da pesagem a diferença vai ser muito grande e 

os cofres da prefeitura com certeza vai ter uma lucratividade para o prefeito aplicar em 

outras situações por aqui a fora. As cidades que fizeram, onde tem essa coleta de lixo 

seletiva, organizada, bem feita, bem coordenada, só trás benefício principalmente para o 

meio ambiente e para toda a sociedade que luta muito e tem muitas pessoas que vive 

lutando por ai a fora. A gente dá uma caminhada aí em torno das nossas praias, nossos 

manguezais, nos terrenos baldios da nossa cidade, muitas pessoas descartam materiais 

em locais isolados em qualquer lugar da cidade. Então nós estamos vendo aí como o 

Dudu falou aí na vez passada falou aqui também e nós estamos vendo os nossos bairros 

a quantidade de lixo que as  pessoas jogam que poderia ser reaproveitado que são lixo 

que não é lixo. Como também o material de construção que pode ser transformado em 

pó, e transformado ali para fazer novas obras até mesmo em rua, acertar ruas por aí a 

fora porque aqui em Guarapari nós não temos esse trabalho como em outras cidades 

tem. Obrigado e boa tarde! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda em segunda 

discussão o Projeto de Lei Nº 144/2021. 

Eu gostaria de pedir, senão não vai ter quorum.  

Em votação o parecer da Comissão de Redação e Justiça, favorável ao Projeto de Lei Nº 

144/2021  (pausa) 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação o Projeto de Lei Nº 144/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

 Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 



Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Quero agradecer a população de  casa que nos acompanhou até agora, aos assessores 

que estão aqui nos prestando essa assessoria, a procuradoria da Casa, a toda imprensa 

local. E não posso deixar de registrar aos nobres Vereadores por toda parceira. 

Não havendo mais nada a tratar declaro encerrada essa sessão. 

 (A sessão é encerrada ás 17horas e 19 minutos). 
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